

Le 7 mai 2020

Bonjour à tous,

Jeudi 20h...Quelle journée ! Voilà que les doyens, dont je suis, ont repris le travail tout en restant confinés comme il se doit. Ce matin, une visio conférence organisée par le diocèse nous a réuni avec le conseil épiscopal et les deux responsables des services diocésains de la catéchèse/catéchuménat et de la pastorale liturgique et sacramentelle. Et cet après-midi, rencontre avec Colette, déléguée pastorale de la paroisse du pays de Franois et le père Anthony Chopard avant d'écouter notre gouvernement nous parler du « dé confinement progressif ».

Suite à tous ces échanges, voilà quelques informations pour les semaines à venir dont nous voulons vous faire part:

Concernant les célébrations en église, la règle reste la même jusqu'à fin mai : pas de célébrations. Nous continuons à prier chez nous en communion les uns avec les autres. Qu'en sera-t-il pour la Pentecôte ? D'après notre évêque, nous saurons si nous pouvons célébrer dans le respect de toutes les mesures sanitaires la veille ou l'avant-veille... Personnellement et après discussion avec Anthony, même si célébrer seuls dans sa cuisine ou dans l'église nous pèse, il me semble important que nous ne prenions pas d'initiatives qui « risqueraient de gêner la reprise nécessaire et urgente d'un monde qui en a bien besoin. Cette reprise économique étant la condition, pour beaucoup, de ne pas sombrer dans la misère et la souffrance » (Collectif de chrétiens paru dans « la Croix » du lundi 4 mai 2020). Je vous en reparlerai d'ici la fin du mois de mai.

La totalité des mariages prévu d'ici début juillet a été reportée, certains à l'année prochaines, d'autres à l'automne. Les baptêmes du mois de mai, dont ceux prévus à la Pentecôte, sont reportés.

Avec les doyens, nous avons abordé la question de la catéchèse. Une question légitime se pose : « Puisque les écoles ouvrent le 11 mai, pourquoi pas la catéchèse ? » Au vu des protocoles sanitaires imposés aux écoles (60 pages de document !) qui seront les mêmes pour nous, nous décidons de ne pas reprendre la catéchèse dans le doyenné banlieue/Val de l'Ognon avant la rentrée de septembre. En revanche, il nous semble important que les catéchistes gardent, dans la mesure du possible, le lien avec les familles des enfants qu'ils accompagnent, comme un certain nombre d'entre eux l'ont fait depuis le début du confinement.

Les célébrations de première communion, de profession de foi seront reportées à l'automne. Nous communiquerons le plus tôt possible les dates retenues pour chaque paroisse en fonction, bien sûr, de l'évolution de la pandémie.

Il a été décidé par notre évêque que les célébrations des baptêmes, première communion et confirmation d'adultes et d'enfants en âge de scolarité seront célébrées en paroisses. Les dates seront décidées en équipe de coordination en lien avec les personnes concernées.

A partir du 11 mai, les pères Anthony, Jérôme et moi-même vous proposerons, pour tout le mois de mai, une écoute et la possibilité du sacrement du pardon dans les églises à des horaires précis que vous trouverez ci-dessous. Je vous rappelle que nous sommes les trois toujours joignables au téléphone si vous éprouvez le besoin de parler, d'un conseil ou d'une information. Laissez-nous un message si nous ne sommes pas là, nous vous rappellerons. Vous ne nous dérangerez jamais !

Père Bruno Doucet : 06 86 96 27 45 les samedis de 10h à 12h à l'église de Marnay

Père Anthony Chopard : 06 73 44 52 50 les mardi, mercredi, jeudi et vendredi de 19h à 20h à l'église de Franois

La messe chrismale pendant laquelle est consacré le saint Chrême et sont bénies les huiles des malades et des catéchumènes, devrait être célébrée le dimanche 28 juin (Le conditionnel est important en ce moment...) C'est la date habituelle des ordinations dans les diocèses. Nous n'en avons pas cette année. Ce sera l'occasion d'honorer les prêtres jubilaires. Je vous rappelle que le père Jean-Claude Saillard, ancien curé de la paroisse du Pays de Franois, en fait partie (50 ans de sacerdoce).

Les Equipes de Coordination Pastorale de nos trois paroisses se retrouverons dès le début du mois de juin pour évoquer le temps de l'été et préparer en particulier la rentrée de septembre. Nous aurons alors à reprendre des chantiers importants tel que celui de la mise en œuvre des actes synodaux avec les assemblées paroissiales.

Une dernière information d'importance. Pendant ce temps de confinement, notre archevêque, Mgr Jean-Luc Bouilleret a appelé Anthony à devenir curé des paroisses du plateau de Saône et du plateau de Bouclans succédant ainsi au père Joseph Demeusy. Il l'a également appelé pour assumer la responsabilité de l'aumônerie étudiante de Besançon, dès la rentrée de septembre. Après qu'il ait répondu positivement à l'évêque, et la nouvelle du départ du père Demeusy étant connue dans ses paroisses, Anthony a d'abord fait part de cette nouvelle aux membres des équipes de coordination des trois paroisses, aux prêtres et aux diacres du doyenné. Les circonstances n'ont pas permis que cette annonce soit faite ensuite au cours d'une assemblée dominicale comme cela se pratique d'habitude. C'est donc par cette note d'information que je vous l'annonce aujourd'hui.

Nous avons un besoin crucial de prêtres sur les différents territoires du diocèse, mais aussi d'accompagnateurs de mouvements et services. Déjà, en son temps, Mgr Lucien Daloz nous disait combien Il était important que les différentes communautés sachent « partager » leurs prêtres. C'est d'autant plus vrai aujourd'hui. Nous savions qu'Anthony ne resterait pas longtemps avec nous. Je sais, pour en avoir parlé longuement avec lui qu'il se réjouit de cette nomination. J'en suis également très heureux pour lui. Personne ne lui succèdera au presbytère de Franois. Mais je sais que nous saurons ensemble continuer ce qu'il a entrepris et continuer à annoncer l'Évangile dans la confiance et l'espérance.

J'espère que le virus ne nous empêchera pas de remercier Anthony à l'occasion de célébrations dominicales dans chacune de nos paroisses au cours de l'été !

Autres informations :

Si vous avez accès à Internet, vous pouvez retrouver toutes les méditations, homélies des prêtres du doyenné et les diverses informations paroissiales sur le site du doyenné et des sites paroissiaux à cette adresse : www.diocese-besancon.fr/doyenne-banlieuevaldelognon. N'hésitez pas à le consulter !

Le numéro de juin de RVO est sous presse. Le dé-confinage nous permettra de le distribuer normalement avec le numéro de Pâques qui est resté dans les cartons avec les enveloppes du denier de l'Église que vous pourrez utiliser si vous n'avez pas encore fait votre offrande annuelle.

Puisque nous sommes dans les finances, je vous signale le site mis en place par la conférence épiscopale de France pour, si vous le souhaitez, donner l'offrande que vous auriez faite à l'occasion des messes dominicales. L'argent que vous donnez revient automatiquement à la paroisse que vous indiquez. Le nom du site : **quete.catholique.fr**. Vous pouvez également glisser une enveloppe dans les boîtes au lettre des presbytères et maisons paroissiales en indiquant la destination. Merci !

Les prêtres continuent de célébrer les messes depuis le début du confinement. Si vous avez des intentions à leur donner, vous pouvez continuer à le faire comme vous en aviez l'habitude. Merci à vous !

Continuons à prendre soin de nous et des autres pour réussir ce dé-confinement et, cet été, retrouver nos diverses rencontres et assemblées paroissiales. Bon courage dans l'espérance et la confiance !

Père Bruno Doucet